

# RADIO



N°08 - AOÛT 2023

VERSET DU MOIS

FAITES TOUTES CHOSES SANS  
MURMURES NI HÉSITATIONS, ...  
BRILLENZ COMME DES FLAMBEAUX  
DANS LE MONDE, PORTANT LA  
PAROLE DE VIE.  
Philippiens 2 : 14-16

Édito

## ASSURER LA PÉRENNITÉ

Chers amis de Radio Réveil,

Vous êtes de plus en plus nombreux à suivre nos programmes, tant sur le DAB+, que sur l'application « smartphone » ou par notre site internet où nos 4 radios proposent des contenus adaptés à vos goûts variés. Bientôt une cinquième chaîne verra le jour : RADIO R adaptée aux enfants, et pourquoi pas, aux « grands enfants » que nous sommes tous restés quelque peu !

Malgré ces aspects positifs de la vie de notre radio, nous avons dû prendre une décision radicale : l'état de nos finances nous oblige à renoncer à salarier les employés travaillant au sein de notre association, ceci dès le mois de septembre. Cette difficile décision, incombant au comité en accord avec la direction, a été prise d'une manière réfléchie et

réaliste. Les dons reçus, certes en progression, ne suffisent pas à assumer tous les frais de salaires, de production, de diffusion et de maintenance.

Dès lors, deux possibilités s'offraient à nous : soit nous continuons comme maintenant, et nous déposons le bilan dans le courant du mois de septembre et cessons notre diffusion, et par là même, signons la fin de Radio Réveil; soit nous décidons d'assurer la pérennité de notre radio en s'assurant du concours de bénévoles principalement, et en octroyant des dédommagements de durée déterminée pour des tâches ponctuelles.

Nous croyons en l'avenir de notre radio, mais réalisons que la suite, à l'instar de bien des associations chrétiennes, ne peut s'envisager que par une conception radica-

lement nouvelle du ministère.

Nous sommes reconnaissants de constater que plusieurs ont décidé spontanément de relever ce défi personnel courageux en continuant d'œuvrer pour que notre radio chrétienne demeure ce qu'elle est : un témoignage lumineux d'une foi chrétienne vivante.

Nous sommes conscients que cette nouvelle étape de la vie de Radio Réveil est un défi, lequel nous voulons vivre dans la dépendance de notre Seigneur et guidés par Lui. Plus que jamais, chers amis de Radio Réveil, nous avons besoin de vous pour nous soutenir et permettre, par vos prières et vos dons, que ce ministère continue à bénir et toucher des vies par l'évangile. D'avance nous vous remercions !

*Votre comité Radio Réveil*

# DES PAILLETES PLEIN LES YEUX

**L**a nouvelle est tombée le 14 juillet, notre comité s'est vu dans l'obligation de licencier l'intégralité du personnel salarié de Radio Réveil (lire édito). Malgré le caractère abrupt mais prévisible de cette nouvelle pour le personnel et leurs familles, un coup d'œil dans le rétroviseur rendra le sourire et la fierté de la tâche accomplie. Par ailleurs, une suite est prévue à partir de septembre.

Alors président de l'association, Emmanuel Ziehli a repris la direction à la suite de Franck Jeanneret en juin 2016 et fonctionné toute cette année en binôme avec lui. Lui-même avait été un directeur de transition par suite d'une crise vécue 9 ans plus tôt. Son arrivée signalait un nouvel élan vers d'autres projets, en particulier celui d'une radio sur DAB+ en Suisse romande initié quelques mois plus tôt.

## Le lancement d'une radio

Les premiers échos de « Phare FM Romandie », à l'origine de RADIO R, se sont fait entendre à Lausanne le 21 décembre 2015. A partir de 2016, des extensions de couverture se sont ajoutées progressivement à Bâle, Lugano, Locarno, Genève, le Valais et fina-

**« Si aujourd'hui, bien que vacillante, elle tient toujours debout, c'est grâce à vous. »**

lement Neuchâtel-Yverdon. En janvier 2019, RADIO R voyait le jour en quelques semaines, l'embryon de ce qu'elle est aujourd'hui.

## L'Afrique francophone

Dès 2014, à l'instigation de Franck Jeanneret, Radio Réveil renouait avec son travail sur le Continent africain. Emmanuel Ziehli était mandaté pour de nombreux voyages aux USA dans le but de trouver des financements et en Afrique pour des visites de radios.

Suivront 5 séminaires de transferts de connaissances au Togo dès 2019. Pas moins de 100 médias, 300 personnes formées, 13 pays concernés, un réseau international de médias chrétiens africains constitué, des heures de formation enregistrées, des milliers d'émissions diffusées sont à l'actif de cette initiative portée par l'association Radio Réveil en France. Notre association redynamisait un travail initié en 1960 déjà, grâce à sa présence sur les ondes courtes à Radio ELWA à Monrovia (Libéria), Radio CORDAC et à Bujumbura (Burundi).



## Les ventes immobilières

En 2015, l'association a courageusement décidé de s'alléger de son patrimoine immobilier au profit du travail radiophonique en Suisse. 4 années ont été dévolues à la difficile constitution d'une PPE à Bevaix puis aux ventes tout aussi ardues de 9 objets distincts. La conclusion de la dernière vente en automne 2019 signalait le déménagement de Radio Réveil vers d'autres cieux.

## La transition à Yverdon

S'alléger signifiait également optimiser notre outil de travail. Le choix s'est porté sur un lieu central et adapté à Y-Parc, Yverdon.





70 m2 et un studio en cabine, de nombreuses salles de conférence ont redonné un vent nouveau à notre travail en particulier pour les années Covid qui suivaient immédiatement.

### Renouer avec les églises et les œuvres

Porter le projet d'une radio en Suisse romande ne pouvait se faire sans les églises et les œuvres en Suisse romande. Grâce aux présences à ONE' (à toutes les éditions), à Kingdom festival, à différents concerts, à des conférences organisées conjointement avec le Réseau évangélique et à de nombreuses visites d'églises, Radio Réveil s'est à nouveau fait connaître dans le terreau chrétien romand en proposant son projet de radio pour la Suisse romande. En outre, plusieurs projets transversaux se sont concrétisés avec des entités catholiques et adventistes notamment.

### Les membres et les donateurs

Si vous avez ce journal en main, c'est que vous aurez un jour ou l'autre été en contact avec l'association Radio Réveil qui a fêté en avril dernier ses 74 ans. Si aujourd'hui, bien que vacillante, elle tient toujours debout c'est grâce à vous. Du fond du cœur, soyez-en remerciés !

### L'équipe et les bénévoles

Le meilleur est toujours pour la fin. A la lecture de ces quelques lignes vous évaluez sans peine le nombre important de transitions et de virages majeurs vécus ces 7 dernières années. Cela n'aurait jamais été possible sans une équipe professionnelle, souple et affutée. J'en ai dirigé quelques-unes au long de ma carrière, celle-ci est la meilleure car pleinement motivée. Toute ma reconnaissance converge vers elle mais également vers le Comité

et l'Assemblée générale pour la confiance témoignée.

**« Cela n'aurait jamais été possible sans une équipe professionnelle, souple et affutée. »**

Le départ du directeur et de l'équipe ne signe pas la fin de RADIO R, encore moins celle de l'association Radio Réveil. Le projet se poursuit ! Le comité assurera la direction ad-intérim dès le mois de septembre et la suite de la radio grâce entre autres au bénévolat.

*Emmanuel Ziehli*



# RADIO R, C'EST QUOI EXACTEMENT ?

## Emmanuel Ziehli, vous êtes le directeur de RADIO R, quel est ce projet ?

RADIO R est la radio chrétienne de Suisse romande actuellement diffusée sur l'intégralité du territoire romand en DAB+, grâce au meilleur réseau, au total 58 antennes. Ce projet est porté par l'Association Radio Réveil dont le ministère radiophonique francophone existe depuis 1949. Ses buts résument bien ce que nous faisons à cette heure, à savoir : « La proclamation de l'Évangile de Jésus-Christ en Suisse et en francophonie ». Nous sommes une mission suisse à destination de la population francophone de notre pays.

## Que diffusez-vous ?

Nos contenus sont variés et touchent à l'actualité, la famille, la culture chrétienne, la Parole et bien sûr les célébrations dominicales au nombre de 4 chaque dimanche. Aujourd'hui, les greniers sont suffisamment pleins pour assurer au minimum une année

de rediffusion en attendant de nouvelles contributions.

## Qui écoute RADIO R ?

Un large spectre de chrétiens, principalement évangéliques et catholiques. Des réformés et des non-chrétiens sont également à l'écoute. Nous recevons beaucoup de témoignages d'encouragement et de suggestions d'améliorations qui nous permettent de mieux cerner notre public, au total 3'700 écoutes chaque jour, en moyenne pour une heure, des chiffres en progression.

Des centaines de personnes ont pris contact avec RADIO R et plusieurs d'entre elles ont demandé un accompagnement spirituel.

## Le plus grand défi ?

Ce ministère pionnier pour notre région peine encore à convertir des auditeurs en donateurs. Les dons ne couvrent aujourd'hui qu'une partie de nos besoins. Nous cherchons instamment des personnes visionnaires et généreuses qui partagent avec Radio Réveil l'enjeu capital d'un média chrétien sur la place publique.



## Un autre ?

La prière bien sûr. Nous constatons que notre seule présence dérange, mais encore que nos prises de position dans le traitement de l'information sur des sujets tels que Jésus ressuscité, le mariage, la famille, le baptême d'eau, la reconnaissance des Églises ne va pas dans le sens d'une presse mainstream trop souvent univoque. En Suisse, l'Église n'est plus au milieu du village. Nos antennes quant à elles le sont ! (c)

*Vous pouvez manifester votre soutien : [radio-r.ch/don](https://radio-r.ch/don)*

*Plus de renseignements chez :  
Jean-François Bussy,  
membre du comité  
[jfbussy@radioreveil.ch](mailto:jfbussy@radioreveil.ch)*



## Réentendre cette émission

Vous pouvez réentendre l'émission « Un R d'Actu », du jeudi 22 juin 2023, avec Emmanuel Ziehli, directeur de RADIO R, lors du MERCIDON 2023, à l'adresse :

[radio-r.ch/emission/un-r-dactu/](https://radio-r.ch/emission/un-r-dactu/)



## Soutenir Radio Réveil avec un don unique, mensuel ou un legs

**Suisse** CCP : 20-4333-7  
IBAN : CH65 0900 0000 2000 4333 7  
BIC : POFICHBEXXX  
**France** CIC Villers-le-Lac : 30087  
IBAN : FR76 3008 7331 4800 0205 9540 125  
BIC : CMCIFRPP  
Abo annuel de soutien : CHF 120 /EUR 120

## Impressum

Mensuel édité et rédigé par l'association **Radio Réveil**  
Suisse : Prés-Guëtins 8, CH-2520 La Neuveville  
France : BP1, 25301 Pontarlier Cedex  
[contact@radioreveil.ch](mailto:contact@radioreveil.ch)  
Photos : Radio Réveil, Unsplash  
Impression : Pressor SA Delémont  
Conception : Thimoo, web4com.ch  
Tirage certifié REMP

## Pour faire un don



À scanner avec l'application de votre banque